

L'humanité, plus encore que le monde qui l'entoure, a besoin de cette médiation du prêtre. Oublieuse de son origine et de sa destinée, absorbée dans le souci des affaires présentes et la séduction des plaisirs sensibles, elle s'arrête aux choses et aux pensées d'ici-bas. Elle lève rarement son regard vers son invisible Auteur. Elle ne lui rend pas tout l'honneur qu'il attend d'elle. Par ses désobéissances multipliées à sa loi, elle méconnaît au contraire l'absolu de ses droits et lui refuse criminellement le service qui lui est dû.

Déjà exposée par sa faiblesse à cette indifférence coupable, elle est menacée d'entraînements plus graves par l'action qu'exerce en son sein l'éternel ennemi de Dieu. Il existe dans les profondeurs de la création une armée du désordre et de l'impiété, troupe misérable des anges déchus, toujours en guerre contre Celui qui a précipité leur orgueil en révolte dans les abîmes de l'enfer. Satan, son chef, n'a pas perdu tout pouvoir contre lui. Il peut ravager son œuvre. Il essaie de la lui ravir et de le priver de la gloire qui doit en remonter vers son Ciel. Père du péché, artisan de séparation et de haine, il s'acharne à briser ce lien de l'obéissance qui sans cesse doit se nouer et se resserrer entre le Père et le fils. Il insuffle à l'homme sa passion d'indépendance et son esprit de rébellion ; il essaie de l'entraîner dans ses résistances, de le précipiter dans sa chute, par joie sauvage à s'emparer du domaine de Dieu, à le bouleverser en le retournant contre son principe et à flétrir dans les âmes l'image divine pour y mettre la marque de sa possession.

Qui protégera l'humanité contre ses propres oublis ? Qui sera son défenseur et le défenseur même de Dieu à l'encontre de cette hostilité satanique ? Le prêtre.

Il est voué par état à ce grand ministère. Les hommes le trouveront donc toujours au milieu d'eux ; Satan le rencontrera toujours en face de lui, témoin vivant du Maître qui est aux cieux, gardien de sa loi, organisateur de son culte, faisant connaître son nom, prêchant son Evangile, incessant restaurateur de son œuvre parmi ces trahisons du péché et ces dégradations de l'enfer, restaurateur de l'ordre le plus profond, le plus nécessaire, celui qui doit relier la créature au Créateur et sans le